

Ganz klein zusammengestaucht oder

JEMANDEN ZUR SCHNECKE MACHEN

Was kann die Schnecke dafür, dass sie so vorsichtig, ja ängstlich ist? Wenn man sie anstupst, dann zieht sie ihre Fühler so schnell ein, dass man nicht einmal »Holla!« sagen kann. Schon sind sie weg, und die Schnecke verschwindet im Haus. Was kann die Schnecke dafür, dass sie so klein und schleimig ist? Sie kriecht auf dem Kohl. Sie kriecht über den Salat. Sie kriecht auf dem eigenen Schleim. Das mögen die Menschen nicht. Das finden sie eklig und schreien: »Igitt, ist die widerlich!« Darum droht man jemandem, wenn man richtig wütend ist: »Ich mach' dich zur Schnecke!« Denn da wäre er klein und schleimig und ängstlich: einfach widerlich und nichts als ein Schneckenwicht!

